

# APPEP

---

Association des Professeurs de Philosophie de l'Enseignement Public

La Régionale de Clermont-Ferrand  
Présidé par M. Bertrand Nouailles  
35 place Marcel Sembat  
63100 Clermont-Ferrand  
[bertrand.nouailles@orange.fr](mailto:bertrand.nouailles@orange.fr)

À M. Le Proviseur du lycée Paul Constans  
8 rue Christophe Thivrier  
03107 Montluçon

Copie à Mme l'IA-IPR de philosophie  
Marie-Laure Numa

Le 5 février 2015

Monsieur Le Proviseur,

Nous avons, avec regret, pris connaissance de la situation difficile de notre collègue Nathalie Lafleuriel, qui effectue une partie de son service de TZR dans votre établissement, en charge de terminales de séries technologiques. L'APPEP, et la Régionale de Clermont-Ferrand, sont très attachés à la qualité de l'enseignement de la philosophie dans toutes les séries du baccalauréat. Conscients que cette qualité est aussi dépendante des conditions d'enseignement et de travail qui sont faites à la philosophie comme discipline scolaire, nous vous remercions de veiller à ce qu'elles soient sereines et propices, pour le professeur, à une véritable formation du jugement critique de ses élèves.

A ce titre, nous nous permettons d'attirer votre attention sur la note ministérielle datant du 15 janvier 2015 mettant l'accent sur l'importance du travail en groupe à effectif réduit en philosophie « au regard de la singularité de la philosophie comme discipline favorisant tout particulièrement l'accès de chaque élève à l'exercice réfléchi du jugement, et des besoins spécifiques qui peuvent être ceux des élèves de ces séries ». Aussi le dédoublement des classes en séries technologiques fait-il partie des conditions indispensables pour qu'un enseignement de qualité soit professé.

Attachés, comme nous le sommes tous, à la réussite de nos élèves, et surtout, à la formation de leur esprit, nous vous assurons de notre volonté éducative et vous prions de croire en nos sentiments distingués,

Bertrand Nouailles  
Président de la Régionale de Clermont-Ferrand